

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 7 DE DICIEMBRE DE 1787.

Constantinopla 10 de Octubre.

Ayer hubo junta plena del Divan con asistencia del Gran Señor, cosa poco comun y que da motivo á varias conjeturas, siendo una de ellas que no se tardará en declarar guerra á cierta Potencia poderosa, aliada de la Rusia.

Se asegura estar ya nombrados los sujetos á cuyo cargo quedará el Gobierno de la Capital durante la ausencia del Gran Visir, lo qual se mira como indicio cierto de su próxima marcha.

En Bujukdere se está formando un grande arsenal para la Marina Turca.

Se hallan en nuestro puerto dos buques de guerra Españoles, cuya oficialidad es muy lucida. Ignórase el motivo de la venida y permanencia aquí de estos baxeles.

Revel 15 de Octubre.

Con la mayor diligencia se están armando los navios Azay de 66 cañones, y Vologda de 60, con las fragatas Kergoin y Varle. Deben hallarse listos á fines de este mes, y vendrán á unirse con ellos á este puerto varios buques de Cronstadt, donde siguen aprestándose otro de 60 y dos fragatas, destinados á escoltar un convoy al Mediterraneo.

En los arsenales, y fundiciones de artillería del Imperio Ruso, se trabaja sin intermision dia y noche.

Copenhague 6 de Noviembre.

Con motivo del cumpleaños del casamiento del Rey de Suecia hubo ántes de ayer corte, cena y concierto en Palacio. Ayer tarde salió S. M. Sueca de aquí para restitirse á sus Estados, acompañándole los Príncipes Real y de Augustemburgo. Fué saludado con 3 salvas de Artillería, comió con su comitiva en casa del Conde de Bernstorff, é hizo noche en Friedensburgo. Hoy pasará á Cronemburgo, y continuará su viage atravesando el Sund por la Scania, si el viento lo permite. Antes de su partida hizo varios regalos de precio á muchas personas de la Corte y servidumbre de Ntro. Soberano, quien executó otro tanto con la comitiva del agosto viagero.

Varsovia 3 de Noviembre.

Prosigue marchando hácia el Niester el Ejército del Fel-Mariscal Conde de Romanzow, que conduce un tren de 60 piezas de artillería. El que manda el Príncipe Potemkin se compondrá de 1200 hombres. Tiene su cuartel general en Elisabethgorod, en situación tan ventajosa que podrá fácilmente pasar el Bog y acercarse á Oczakow. El cuerpo Ruso del Cuban y del Cáucaso será de 40 á 500 combatientes.

Se sabe que los Hospodares de Moldavia y Valaquia tienen orden de levantar un Cuerpo de 400 Arnautas cada uno.

En el último ataque, hecho por los Turcos el 12 de Octubre contra Kinburn, se mantuvieron toda la noche á corta distancia de los muros de aquella plaza. Hiciéron el desembarco por la parte de los dominios de Rusia; lo qual no se habia recelado. Al tiempo de su retirada les echáron á pique los Rusos muchos barcos con quanta gente llevaban.

Créese que se formarán en esta República varias confederaciones, cuyo objeto se ignora. El Palatino de Rusia levanta cuerpos de tropas, asegurándose que tiene ya prontos hasta 900 hombres, y que otros Magnates del Reyno están de acuerdo con él sobre estas medidas.

El Baxá Dziuroglu-Achmet se halla en marcha hácia Choczín al frente de un Cuerpo de tropas. Cerca de Ismailow hay ya en el día 4000 hombres, para cuyo paso se ha construido un puente en Faloz. Por una y otra parte son formidables los preparativos de guerra; pudiendo acontecer que el territorio de Polonia sea el teatro de las primeras escenas de la guerra.

Viena 7 de Noviembre.

El Príncipe Poniatowsky, sobrino del Rey de Polonia, acompañará al Emperador en su próximo viage en calidad de su Ayudante de Campo, con grado de Coronel.

Ayer recibió el Príncipe reynante de la Tour y Taxís la investidura de los feudos recientemente adquiridos en Bohemia.

Son muchos y grandes los estragos causados por las avenidas del Danubio y otros rios. La mayor parte del arrabal de Leopoldstad y de otros barrios de esta Capital, estuvo anegada desde el 29 del mes pasado hasta el 2 del corriente, en que empezáron á disminuir las aguas, dexando libre el tránsito á los correos, que estuvo interrumpido 5 dias. Así el Gobierno como varios particulares han contribuido con copiosos y prontos socorros en dinero y víveres de toda especie al alivio de los habitantes de dichos arrabales, siendo uno de sus bienhechores el Nuncio Apostólico, quien remitió 100 florines al Instituto de los pobres para repartirlos entre los que mas padeciéron por los daños de las aguas; los quales también alcanzáron al Austria Superior, á la Stiria y otras partes.

Hanóver 27 de Octubre.

Escriben de Cásel que el Baron de Horst, Ministro del Rey de Prusia,

sia, llegó de Berlin allí, ignorándose el objeto de su comision.

La Princesa Sofia Alberta de Suecia, nombrada Abadesa del Cabildo noble de Quedlimburgo tomó posesion el 15, practicándose la ceremonia de su bendicion en la misma Iglesia por el Doct. Boysen. Al dia siguiente recibió el homenaje de los vasallos de la Abadía.

En la noche del 11 al 12 del corriente se padeció en Riesemburgo, en Prusia, un incendio que abrasó 60 casas, un palacio y un molino; y costó la vida á varias personas.

El dia 10 falleció en Berlin una viuda llamada Ressen, de 104 años y 5 meses de edad.

Berlin 3 de Noviembre.

Entre los muchos correos que llegan á esta Capital, ó transitan por ella, ha habido 2 de Lóndres, uno de los quales continuó su viage á Petersburgo. Se asegura que en vista de los pliegos que traxéron determinó S. M. Prusiana dexar 5 ó 6⁰ hombres de tropas en Holanda.

Esta Real Academia de Ciencias ha publicado dias hace un mapa grande del Imperio Otomano y de los países confinantes. Consta de 10 pliegos, está trabajado con esmero, y se vende á 2 dahlers y 12 groschens.

En Horsens ha fallecido el Príncipe Alexo de Brúnswick á los 42 años de edad.

Munich 8 de Noviembre.

El Conde de Zoglio, Arzobispo de Aténas y Nuncio de la Sta. Sede, hizo ayer su entrada pública en esta ciudad. Fué recibido en Palacio con las ceremonias y etiqueta acostumbradas en las entradas de los Ministros Plenipotenciarios de otras Potencias extranjeras, por los Grandes oficiales de la Corte, y los diferentes Dicasterios; conduciéndole el Gran Chambelan del Elector á la audiencia de este Príncipe; y á las de la Electriz y de la Duquesa viuda de Baviera sus respectivos Mayordomos mayores. Concluida la audieneia fué acompañado á su posada en el mismo orden y con el propio séquito con que habia venido á ella.

Francfort 9 de Noviembre.

Segun cartas de Viena el Exército Austriaco, que se halla en las inmediaciones de Peterwaradin, solo espera la llegada del Emperador para ponerse en marcha en 10 columnas hácia la ciudadela de Belgrado. Así que el tiempo lo permita se echarán 2 puentes, uno sobre el Danubio frente de Panzowa, y otro sobre el rio Sava cerca de Sucza, á fin de facilitar el paso del Exército sobre ámbos rios, y empezar las operaciones con el sitio de aquella fortaleza, que dicen estar en mal estado de defensa.

Sábese en aquella Capital, por cartas de Constantinopla del 10 de Octubre, que el Internuncio del Emperador estaba aun en libertad, tratándosele con todo género de atenciones. A 7 de Setiembre despachó el Baxá de Belgrado un correo á la Puerta con noticia de acercarse las tropas Austriacas á las fronteras de Turquía. De resultas de este

aviso preguntó el Gran Visir al Internuncio si tenían orden de entrar en los dominios Otomanos; y habiendo respondido el Ministro Imperial no llevaban mas objeto que impedir las tropelías y violencias sobre las fronteras, se manifestó el Divan satisfecho con esta razon.

El Consejo de Guerra, que habrá en Hungría, se compondrá de 17 Vocales.

Se asegura que las tropas del Emperador, que deben formar el cordón en Galitcia, Hungría, Transilvania, Esclavonia y Croacia, ascenderán á 162,562 hombres, de los cuales 135,360 de Infantería.

Antes de ayer, entre 3 y 4 de la mañana, se sintieron aquí algunos leves terremotos, que tambien se padecieron en Hanau y sus cercanías; pero no causaron daño alguno.

Segun cartas de Galitcia de 13 de Octubre habian llegado órdenes de componer todos los puentes y conservarlos en el mejor estado.

Entran sucesivamente en Valaquia y Moldavia crecidos cuerpos de tropas Otomanas.

Por la gran escasez de seda que hay en Viena se hallan parados 200 telares.

Cléves 30 de Octubre.

Han vuelto de Overisel los Húsares de Golz; y hoy se espera un Regimiento Prusiano de Infantería que regresa de Holanda.

Lóndres 16 de Noviembre.

Los navios de guerra que se armáron en Portsmouth, deben transferirse á Spithead hasta nueva orden. En el mismo puerto se están alistando con la mayor presteza 3 fragatas, que se creen destinadas á mudar otras tantas, que se hallan en cruceros distantes del Reyno.

Se ha despachado en la Tesorería orden de hacer al Príncipe de Gáles un segundo pagamento de 40⁰ libras esterlinas, que se invertirá del mismo modo que el primero; esto es, 30⁰ libras para satisfaccion de sus deudas, y las 10⁰ restantes para continuar las obras de su palacio de Carleton-House.

Avisan de Lewes que á principio del corriente hubo grandes lluvias que ocasionáron avenidas con mucho daño de las campiñas, y algun ganado que pereció por no haberlo recogido con tiempo.

De Irlanda escriben haberse volado, cerca de Balli-Castle, una casa en que habia 150 libras de pólvora, siendo tal la conmocion que se abrieron las paredes maestras, y se arrancó la techumbre. Cinco hombres y una muger que se hallaban en la tienda, quedáron tan maltratados que no se espera librarles la vida.

Un habitante de la Carolina Meridional, llamado Pedro Belin, despues de mucho trabajo, gastos y experiencias, ha concluido 3 bombas de fuego cuyo mecanismo es diferente en cada una. Con la primera se puede regar á poca costa y en corto tiempo qualquiera extension de terreno á 26 pies sobre el nivel del rio en que se coloque. La segunda sirve para desaguar y desecar las tierras anegadas, sea qual fuese el agua que las cubra, sacándola desde un pie hasta 200 de al-

tura; y con la tercera podrá convertir en el espacio de 18 ó 24 meses qualquiera terreno salitroso ó cenagoso en tierra labrantía, que produzca todos los frutos propios de aquella Provincia. El Cuerpo Legislativo de ella ha concedido al inventor privilegio exclusivo para construir y vender estas bombas durante 14 años.

A fines del mes último falleció en Bolsover, cerca de Sheffield, á los 103 años, una muger llamada Kent, la qual no tuvo enfermedad durante su vida, ni necesidad de auxilio ni de báculo para caminar hasta los últimos dias de su larga vida.

Amsterdam, 20 de Noviembre.
Las tropas Prusianas que no han de invernar en esta Provincia se preparan á restituirse á su patria, habiendo salido ya las que se hallaban campadas cerca de Harlem; como tambien las que habia en las inmediaciones de esta ciudad baxo el mando de los Generales Botberg y Knobelsdorf. Las que han de subsistir en la Provincia de Holanda no tardarán en ocupar sus cuarteles de invierno; repartiéndolas por batallones y compañías en varios pueblos.

Se han recibido relaciones de los alborotos de Bois-le-Duc, que empezaron el 5 del corriente y duraron hasta el 11: siendo los motores algunos individuos de la guarnicion que pretextaban motivos de queja contra el vecindario, y á quienes se juntaron muchas personas del populacho. No solo rompiéron los vidrios de gran número de casas de comerciantes y vecinos principales, sino que las saquearon robando dinero, alhajas, muebles, vestidos, mercaderías y quanto encontraban de algun valor. Duró la mayor fuerza de estos excesos hasta el 10 por la tarde, en que llegó un correo del Statuder con orden de no omitir medio alguno para la seguridad del vecindario; é inmediatamente se destinaron patrullas de Caballería á fin de contener de qualquiera modo el furor de los sediciosos. De estos perdiéron la vida dos soldados, que no quisieron desistir de sus perversos intentos, sin embargo de las insinuaciones y órdenes del Oficial que mandaba una de dichas partidas. Dícese que otros tres han tenido la misma suerte. Recobrado algun sosiego el 12 se empezó á registrar las casas de estos salteadores de poblado, y algunas estaban atestadas de sus robos. En los baluartes y en varios jardines se encontraron enterradas grandes sumas de oro y plata, con muchas joyas, que se entregarán á sus respectivos dueños. Las cárceles están ya llenas de estos alborotadores públicos.

Paris 23 de Noviembre.
Decreto del Consejo de Estado del Rey del 17 de Octubre.

„En vista de la deliberacion que los Religiosos Benedictinos del Orden de Cluni, de la antigua observancia, tomaron el 6 de Mayo último en Capitulo ordinario celebrado en la Abadía de Cluni: y en atencion al Memorial presentado en consecuencia al Rey en nombre de dichos Religiosos, ha mandado S. M. provisionalmente, y hasta que se establezca de un modo definitivo siguiendo las formas civiles y canónicas, que á la antigua observancia de los Benedictinos del Orden de

de Cluni se le exónera del cumplimiento del Edicto de Marzo de 1768; y de los artículos 11 y 13 del de Febrero de 73. Encarga S. M. á los Arzobispos y Obispos, en cuyas Diócesis haya Monasterios de dicha observancia, presenten memorias sobre la naturaleza de los bienes que dependan de ella, y sobre el destino mas ventajoso que podrá dárseles. Permite á los Religiosos continuen su residencia en los lugares de su filiacion, con tal que cumplan sus cargas y fundaciones, pero sin que puedan admitir novicio ni profeso alguno. Quiere S. M. que sobre las rentas de los bienes dependientes de las mesas conventuales de dicha observancia y oficios claustrales, se señale á cada Religioso una pension vitalicia, proporcionada al importe general de dichas rentas, á las dignidades que haya tenido en su Orden; finalmente con atención á su edad y achaques, pero deduciendo ántes todas las cargas. Quiere igualmente queden libres dichos Religiosos para vivir, verificada la supresion de sus casas y la union de los bienes dependientes de ellas, baxo la jurisdiccion de los Obispos de su respectiva residencia, y aun para acudir á la Curia Romana, á fin de conseguir, si dable fuese, la secularizacion de sus personas.“

Con fecha de 27 del mismo mes se publicó un Reglamento Real sobre la reforma y nueva planta de las oficinas dependientes del Real Consejo de Hacienda y Comercio, y sobre los sueldos de sus individuos, que quedan muy rebaxados. Consta de 16 artículos, y empezará á tener fuerza desde principio de Enero del año que viene.

Las sumas recogidas en esta Capital para la construccion de los quatro Hospitales nuevos, ascienden segun la 7ª lista (que comprehende hasta el 21 de Setiembre) á 2,266,509 libras,

Venecia 5 de Noviembre.

A la Memoria que presentó el Ministro Ruso el 2 del pasado, preguntando como se recibirian en los puertos del Adriático á las esquadras Rusas, respondió el Gobierno que se las trataria con el mismo miramiento que observa la República respecto á las demas Potencias amigas. En los dias 20 y 25 presentó dicho Ministro otras 2 Memorias al Senado. Exponia en la primera que su Soberana la Emperatriz deseaba se la diese una declaracion positiva sobre el partido que adoptará la Señoría en las actuales circunstancias, atendido á que cruza actualmente en el Adriático una esquadra Turca. Créese que la respuesta sea en todo conforme al sistema de la neutralidad, abrazado por la República. En la última Memoria comunicaba el Ministro Ruso algunas quejas de parte del Vice-Cónsul de su nacion, que reside en la isla de Zante.

Liorna 9 de Noviembre.

Antes de ayer entró aquí procedente de Malta una polacra Napolitana conduciendo al Cónsul Ruso que residió en Alexandria, é inmediatamente se le admitió á plática, como tambien á su familia.

Ferrol 27 de Noviembre.

Hoy á las 3 de la tarde se botó felizmente al agua el navio del Rey
nom.

nombrado S. Leandro, de porte de 64 cañones; siguiéndose la construcción de otros buques de guerra en este arsenal con constante actividad.

Madrid 7 de Diciembre.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato del Vallés, Dignidad de la Catedral de Barcelona, á D. Pedro Jovani: para la Dignidad de Capiscol de la misma á D. Juan Pedrals y Aymerich: para una Canongía de la Colegial de Sta. Ana de la Ciudad de Barcelona á D. Francisco Marti: para otra de la de Tremp, en el Obispado de Urgél, á D. Jacinto Mitjavila: para una Capellanía de Coro de la Catedral de Palencia á D. Diego Retes Cordon, Teniente de Cura de la villa de Dueñas de aquel Obispado: para dos Capellanías del Real Convento de Sta. Clara de la villa de Tordesillas á D. Joachín de Villegas y Cosío, y D. Ignacio de Pineda: para un Beneficio Titulado Compañero antiguo de la Catedral de Plasencia á D. Juan Antonio de Mora y Losana, Capellan del Regimiento Provincial de dicha ciudad: para el Beneficio de la Parroquia de Sta. Maria de la Fuente de la ciudad de Guadalaxara, en este Arzobispado, á D. Vicente de Torres: para otro de la de S. Felipe de Brihuega, en la misma Diócesis, á D. Agustin de Gomara: para otro de la de Sta. Leccadia de Talavera, en el referido Arzobispado, á D. Francisco Maria Lafont: para otro de Sta. Maria Magdalena de la ciudad de Sevilla á D. Miguel Estanislao Aguado: para otro de la de Palomáres, en el propio Arzobispado de Sevilla, á D. Diego de Cañas: para otro de la de Sta. Maria de las Reliquias de la villa de Alburquerque, Diócesis de Badajoz, á D. Francisco Hermenegildo Corchado; y para otro de la de Sta. Maria del Mercado de la Plaza de la propia villa á D. Pedro Joseph Ramos: á todos con obligacion de servirlos por sí mismos.

S. M. se ha servido declarar que D. Baltasar de Aperreguí, á quien se le concedió plaza del Consejo de Ordenes (que renunció) debe gozar los honores de dicha plaza de Ministro del citado Consejo. Asimismo se ha servido nombrar á D. Joseph Burgos para una plaza del mismo Consejo: para su resulta de Alcalde de Casa y Corte á D. Ignacio Luis de Aguirre: para otra plaza de Alcalde de Casa y Corte á D. Andres Martinez Isunza: para el Corregimiento de la ciudad de Avila á D. Pedro Broto y Mur: para el de la isla de Tenerife á D. Joachín Bernaz y Vargas: para la Vara de Alcalde mayor de Guadalaxara á D. Francisco Xavier Lozano y Abellan; y para el Corregimiento de Albacete que este dexa á D. Tomas Fernando Ibañez.

En América. El Rey se ha dignado conferir los empleos de Gobernador y Capitan General del Reyno de Chile, Presidente de aquella Audiencia, y el de Superintendente Subdelegado de Real Hacienda de él al Brigadier de sus Reales Exércitos D. Antonio Higgins Valenar, Comandante de la frontera de aquel Reyno, Gobernador Político y Militar de la ciudad de la Concepcion, é Intendente de Real Hacienda de ella: esta resulta al Coronel del Regimiento de Infante-

ría de Africa D. Francisco de la Mata Linares : la Presidencia de la Audiencia de Charcas , con la Intendencia de Real Hacienda de aquella Provincia , al Brigadier D. Nicolas de Arredondo , Gobernador de la Plaza de Cuba : este empleo al Coronel veterano del Regimiento de Voluntarios de Caballería de la Plaza de la Havana D. Juan Bautista Vaillant ; y el de Gobernador de la Provincia de Popayan á Don Joseph Castro y Correa , Capitan de Infantería y Gobernador de la frontera de Cod de Ladrones, en el Reyno de Aragon.

Plan de los precios á que se ha vendido la fanega Castellana de granos en todo el mes de Octubre de este año en los pueblos y Partidos que se expresan , con arreglo á los estados que han remitido los Corregidores y Alcaldes mayores del Reyno , formado de orden del Consejo por su Contador D. Manuel Navarro. Se hallará con el de Noviembre en la Librería de Francisco Fernandez.

Guia de pecadores , en la qual se contiene una larga y copiosa exhortacion á la virtud y guarda de los Mandamientos Divinos : compuesta por el P. Mtro. Fr. Luis de Granada , del Sagrado Orden de Predicadores. = La vida del gran Thebandro , Español , su peregrinacion é infortunios : obra moral para todo género de personas , su autor D. Antonio Estrada. Quatro tomos en 8.º Segunda impresion. Se hallarán en la Librería de Fermin Nicasio carrera de S. Gerónimo.

Discurso económico político , leído en la Real Sociedad de Medina de Rioseco en 14 de Setiembre de 1786 , en que se publicó la cédula de la aprobacion de sus estatutos, compuesto por su Director D. Ignacio Nufiez de Gaona, del Consejo de S. M. &c. , é impreso de acuerdo de la misma. Trátase en él de los medios de restablecer aquel pueblo y otros muchos de Castilla la Vieja : se recomienda la paz y la armonia entre los moradores del pais, como principio de la felicidad pública ; y se proponen otras reglas para desarraigar algunos estudios inútiles , varias preocupaciones y costumbres que han impedido el progreso de la enseñanza en lo moral , y en lo físico el adelantamiento de las ciencias y las artes. Véndese separado , ó unido á las mismas constituciones , en la Librería de Pacheco calle de los Tudescos , y en la de Francisco Lopez calle de la Montera.

Coleccion de pensamientos filosóficos , sentencias y dichos grandes de los mas célebres poetas dramáticos Españoles , formada por el Corresponsal del Censor. Tomo 2.º Se hallará en la Librería de Munita calle de las Carretas.

La Pensadora Gaditana , pensamientos críticos , por Doña Beatriz Cienfuegos. Quatro tomos en 8.º Se hallará en la Librería de Joseph Ferrer portales de Provincia , y en Cádiz en la de Manuel Ximenez Carreño.

De los remedios de qualquiera fortuna. Libro de Lucio Aneo Séneca , filósofo estóico , á Galion , traducido por D. Francisco de Quevedo y Villegas. Se hallará en la Librería de Castillo frente á S. Felipe , y en el puesto de Cerro calle de Alcalá. Su precio 5 rs. en pasta Holandesa.

La educacion : oda décima por D. Juan de Caldevilla Bernaldo de Quirós. Se hallará con las antecedentes en las Librerías de la viuda de Ibarra , de Espaza , de Escribano calle de las Carretas ; y en el puesto de Saturnino Fernandez gradas de S. Felipe.

Tirana á solo , la famosa Turca , con acompañamiento de guitarra ó piano-forte : su autor D. Agustin del Cerro. Se hallará á 6 rs. en la Librería de Gomez calle de las Carretas.
